

Pleno del Parlamento

Remírez admite "diferencias" en el Gobierno por el decreto del euskera

Asegura que pese a ello se presentará "cuanto antes" un borrador y apela al consenso

NA+ pide no "claudicar" ante el nacionalismo, tras la anulación parcial hace un año del anterior decreto por el TSJN

Europa Press. Pamplona

Javier Remírez anunció ayer que pronto habrá un nuevo borrador de decreto sobre el uso del euskera en la Administración foral, pese a reconocer que hay disparidad de criterios sobre el asunto en el seno del Ejecutivo foral. "No es ningún secreto que hay diferencias entre los partidos del Gobierno, por supuesto que hay diferencias, tampoco pasa nada, pero a su vez estamos siendo capaces de trabajar para lograr una norma sobre el uso del euskera", afirmó en el Pleno del Parlamento ante una pregunta de Marta Álvarez (Navarra Suma). Esta recordó que el TSJN anuló parcial-

mente hace un año el decreto foral sobre uso del euskera impulsado por el Gobierno de Barkos y lamentó que "un año después se sigue funcionando con este decreto, mutilado por la sentencia".

Remírez aseguró que el grupo interdepartamental creado en el Gobierno está trabajando y espera que "en breve" se pueda presentar el borrador y que se pueda lograr "el mayor grado de consenso político, social y sindical para avanzar ante un escenario en el cual no se permita ningún grado de instrumentalización del euskera". "Estamos logrando puntos de acuerdo -añadió Remírez- que van a garantizar un respeto a la realidad sociolingüística de Nav-

arra y la igualdad de oportunidades y no contarían con el rechazo de Navarra Suma a no ser que tenga una postura de manera extremista y radical buscando la confrontación".

Para Marta Álvarez, "el Gobierno no tiene actividad en esta materia, en la que hay discrepancias, con Geroa Bai, que no acepta la sentencia, no digo que no acata, y con Podemos, que tampoco les apoya, porque es una mala copia de EH Bildu. Además, tienen un problema grave con EH Bildu, que tiene las llaves del Gobierno. Esta inacción suena a miedo, a querer pactar los Presupuestos una vez más con el partido al que habían prometido blanquear

Mina Muga, pendiente de la evaluación de riesgos geológicos

El proyecto minero Mina Muga, impulsado por la empresa Geocalcal entre Aragón y Navarra, cerca de Sangüesa, está en fase de análisis de los riesgos geológicos a cargo de las administraciones estatal, foral y aragonesa. El vicepresidente Javier Remírez recordó ayer que se ha aprobado la declaración de impacto ambiental favorable a este proyecto, pero está en proceso el trámite de los riesgos geológicos, entre ellos la sismicidad. La inversión prevista del proyecto es de 540 millones en dos fases, con la generación de 800 puestos de trabajo directos y mil empleos en la construcción.

El plan ante el riesgo sísmico en Navarra es "plenamente actual"

La vigencia del Plan Especial de protección civil ante el riesgo sísmico (SISNA) "es totalmente actual", según indicó ayer el vicepresidente Javier Remírez. Un plan, destacó, que cuenta con un informe que concluye que el posible daño de un terremoto en la edificación de Navarra "es leve o moderado". Además, añadió que se van a llevar a cabo medidas para fomentar la formación pública sobre medidas preventivas ante terremotos y una campaña informativa para la ciudadanía.

El Gobierno analiza el expediente y las subvenciones a Trenasa

El Ejecutivo foral está analizando el expediente presentado por la compañía Trenasa así como las subvenciones públicas que ha recibido, y se mantiene en contacto con la dirección, con los representantes de la plantilla y con el Ayuntamiento, además de haber establecido contacto con los Ministerios de Industria y Transporte. El consejero Manu Ayerdi mostró ayer su "preocupación" por el anuncio de cierre y explicó que, una vez presentado el expediente por la empresa el pasado 2 de octubre, el periodo de consultas finalizará el 31 de octubre.

Santos niega que su departamento haya dejado a nadie en la calle

El consejero de Justicia y Políticas Migratorias, Eduardo Santos Itoiz, afirmó en el pleno de control al Gobierno que su departamento "no ha dejado a nadie en la calle". Respondió a la parlamentaria de EH Bildu Patricia Perales, quien aseguró que se ha tenido conocimiento de "que se ha expulsado a 25 personas del programa de menores no acompañados del sistema de protección a menores" y "no han recibido ayuda o acompañamiento". El consejero respondió que se les ha buscado "recurso habitacional, rentas garantizadas" y señaló que "no hay desconocimiento ni dejación" en este tema por parte de su departamento.

La 2ª fase del Canal se iniciará esta legislatura, según Chivite

Efe. Pamplona

La presidenta del Gobierno, María Chivite, señaló ayer que la segunda fase del Canal de Navarra comenzará en esta legislatura y anunció que en breve "se conocerán novedades" sobre esta infraestructura. Chivite, en respuesta a una pregunta parlamentaria de Navarra Suma, explicó que en junio de 2021 finalizarán las obras del ramal del Arga y, a principios de 2021, las del ramal del Ega.

Respecto a la segunda fase del canal, añadió que se han dado pasos con el Gobierno de España y "en breve se conocerán novedades" al respecto. "Por primera vez en ocho años -apuntó-, se ha reunido la comisión de seguimiento Navarra-Estado de la sociedad Canasa".

Peralta, listo para junio

Por su parte, el consejero de Cohesión Territorial, Bernardo Ciriza, visitó ayer las obras del ramal del Argam, en Peralta, con motivo de la colocación de la canalización principal.

Estas obras, que se reactivaron en abril, permitirán suministrar agua a más de 1.200 nuevas hectáreas. Este abastecimiento procederá de la red de riego a presión para 1.000 hectáreas y de la red de riego a pie a través de

La presidenta afirma que se conocerán datos en breve y confirma que el ramal de Peralta estará concluido en junio

acequias para otras 236 hectáreas. La red de riego a presión está compuesta por 25 kilómetros de tubería de diferentes diámetros, que permitirán canalizar el agua desde la tubería principal hasta los hidrantes situados en cada una de las parcelas.

La tubería principal, cuyos trabajos de colocación se han ini-

ciado esta semana, es de fundición. Conectará con la toma del ramal principal que es la infraestructura encargada de regular el caudal y la presión, así como de contabilizar la cantidad de agua suministrada. Por su parte, las tuberías "secundarias" constan de 6 kilómetros de tuberías de fundición y otros 19,2 kilómetros de tuberías de PVC-U.

A la vez, se está construyendo la red de riego a pie a través de acequias, habiéndose completado el 50% de los trabajos de construcción de las plataformas. Las tareas de hormigonado de las acequias comienzan próximamente.



Un operario, ayer, en las obras de colocación de la canalización principal.

Ciriza descarta medidas fiscales para el transporte

El consejero asegura que se trabaja en un paquete de medidas de apoyo para compensar peajes, "siempre que no sean contrarias a la UE"

Agencias. Pamplona

El consejero de Cohesión Territorial del Gobierno de Navarra, Bernardo Ciriza, aseguró ayer que el Ejecutivo está trabajando en "un paquete de medidas para

impulsar el sector del transporte" y descartó implantar medidas fiscales para compensar a empresas transportistas navarras por la implantación de peajes al ser una medida "contraria al derecho de la Unión Europea".

En respuesta a una pregunta de Navarra Suma en el pleno de la Cámara foral, Ciriza recordó una sentencia del Tribunal de Justicia de la UE en la que dicta que "la denominada viñeta alemana por

uso de las carreteras es contrario al derecho de la Unión Europea".

"Se considera una tasa discriminatoria", ha relatado el consejero, para explicar que en la sentencia se declara que "la tasa por uso de las infraestructuras combinada con la desgravación en el impuesto de circulación" a los vehículos matriculados en Alemania supone "una discriminación indirecta por razón de la nacionalidad y una vulneración de

los principios de libre circulación y libre prestación de servicios".

Por tanto, preguntó a Navarra Suma si "con esta sentencia encima de la mesa pretenden que actuemos de manera contraria al derecho de la Unión". Y destacó que en lo que trabaja el Gobierno foral es en un paquete de medidas para "impulsar" el sector del transporte que, además, "se ha visto afectado por la pandemia"